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致富故事

6只种羊起家
1988年12月的一天，程宾在玩耍时被

意外炸伤，造成右手截肢，左手只剩一个
完整的中指，右眼失明，左眼仅有微弱视
力。那一年他只有10岁，上小学4年级。

父母借债数万元，虽然保住了性命，
但他成了残疾人，从此辍学在家。童年是
在与厄运的抗争中度过的。

16岁那年，他艰难地骑着三轮车批发
来麻糖等食品，到附近的游览区去卖。后
来，在古荥镇民政所的关心下，又开了7年
饰品店，不但养活了自己，还略有盈余。

“娘，俺也想养羊。”2008 年 2 月的一
天，程宾了解到邻村有的农民养羊，用黄
河边肥美的天然牧草作饲料，一年下来收
入可观，就向母亲透露了自己的心思。

“这是家里卖粮的钱，你拿去买羊
吧。”看到儿子坚持要养羊，母亲就把几千
元家底全给了他。

程宾又把自己做生意赚的钱凑在一
起，还向亲友借，总共筹集了1万元，建起了
羊舍，到山西农村购回6只已怀孕的种羊。

克服困难致富
可没多久，程宾发现有 3 只羊身上出

了许多小痘痘，他心急如婪地赶到古荥镇
找兽医，诉说羊的病症。

这名兽医听后，当即诊断为“羊痘
病”，给开了一些药，很快控制住了病情。

祸不单行。两个星期后，程宾给羊喂
食时，又发现一只羊不吃食。赶紧请来兽
医诊断为“羊口疮”。兽医对症下药，羊病
又治好了。

6个月后，程宾购回的种羊相继下了15
只羊羔，可没几天死了两只，急忙请牧专教
授分析羊羔死亡原因，并开了抗病毒药。
他到医院找来针管，给羊羔打针预防。

几次羊得病治疗，损失不少钱。在这
段时间里，程宾整天为羊治病而四处奔
波，人累瘦了。他的母亲看在眼里，疼在
心上，劝他不要再养羊了。

“刚开始养羊没经验，损失的钱，就算
是我付出的学费，渡过这个难关就好了。”
程宾理解母亲心疼他的那份情，可他不愿
放弃养羊。

经过几次挫折，程宾觉得养羊必须相
信科学，要掌握过硬技术。从此，他下决
心自学养羊技术，到河南省农科院、牧专
找教授咨询，学习养羊技术；还自费到外

地考察，回来后认真进行实践摸索，终于
掌握了羊的品种繁殖、饲养管理、疾病防
治等技艺。他养的羊配种准、产仔多、生
长快，养殖规模由原来的 6 只羊发展到 72
只，最大的一只羊有二三百斤重。前几
天，有个羊商出高价，一下子买走了他所
有的羊。

养羊挣了钱，程宾先后买了两辆汽
车，还花 13 万元盖了两层小楼，现代化家
用电器一应俱全。

无偿传授技术
“我养羊走上了致富路，如果有残疾朋

友想养羊，我可以无偿提供技术指导，帮助
共同致富。”程宾虽然肢体残疾，但有颗金
子般的心，昨日，面对前来慰问的古荥镇民
政所工作人员，他袒露了自己的心声。

其实，程宾靠养羊富起来后，深感残疾
人创业致富，要比常人付出更多的艰辛。
为此，他主动关心残疾朋友，先后介绍3人
到福利企业上班，还热心资助残疾人养羊。

附近村里有位叫王勇的残疾人，慕名
找到程宾想养羊。程宾就精心挑选了 10
只羊羔作为种羊，还帮助他选择养羊地
点，并无偿进行技术指导。现在王勇的养
殖规模已发展到40多只，走上了脱贫致富
路。荥阳有位残疾人家中生活十分困难，
来买羊羔喂养。程宾当场送给这位残疾
朋友4只羊羔，并教他养羊的注意事项，帮
他走上养殖致富路。

“独指羊倌”的致富路
本报记者 陈亚洲 通讯员 王延宾 岳金河

只有一个完好中指的惠济区古
荥镇程庄村残疾青年农民程宾，凭
着坚韧不拔的毅力，不仅靠养羊致
富，而且毫无保留地传授养羊技艺，
帮助周边的残疾朋友摆脱贫困奔富
路，被乡亲们称为爱心“独指羊倌”。

家电召回呼之欲出
7月2日，国家质量监督检验检疫总局针

对家用电器产品、汽车产品分别出台召回管
理规定和条例的征求意见稿，向社会各界征
集意见和建议。这意味着家用电器在我国将
首次被列入召回产品范围。

根据家电产品召回管理规定征求意见
稿，家电生产厂商如果存在未按规定实施产
品召回、不停止生产销售存在缺陷的家用电
器产品、拒不配合缺陷产品调查等行为，将被
处以3万元以下的罚款。

不论是尘埃未定的“丰田召回门”，还是
刚刚发生的宜家百叶窗事件，中国消费者在
国际召回中受到的差别对待频频发生。家电
产品召回管理规定和汽车产品召回监督管理
条例草案都明确指出，将对境内境外厂商一
视同仁。根据召回条例草案，境外汽车厂商
要对主管部门及时通报境外召回信息。家电
产品召回管理规定草案指出，厂商在境内的
召回措施应当与在境外召回的措施相当。

有关专家指出，召回管理规定和条例草
案的出台为我国召回制度的建设提供了明确
依据，在消费者维权、市场健康发展等方面有
益，但总体而言，我国的召回制度仍然处于起
步阶段，与许多国家仍有差距。

浙江省六和律师事务所律师刘成林认
为，产品质量认证属于前市场管理，而召回属
于后市场管理。产品经过认证不等于就已经

进入保险箱，对于家电行业来说，召回机制的
建立使得产品的质量管理形成了一个完整的
监管链，也意味着外资企业将没有理由再对
中国市场实施差别化待遇。浙江省消保委秘
书长徐建明认为，三包针对的是个别的、偶然
的问题，召回解决的是某一批次中的同一性
的不合理危险。认证、三包和召回，这三种制
度相互支持、相互补充，意味着产品质量形成
了完全的管理。

召回带来行业大考
统计表明，2009年我国彩电销售量大约

为 4000 万台、冰箱 2500 万台、空调 3000 万
台、洗衣机 2500 万台，如果再加上小家电产
品，家电年产销量数以亿计。缺陷家电召回
制度一旦实施，对于竞争已趋白热化的家电
行业来说是一场大考。

杭州数源科技股份有限公司新闻发言人
张平说，家用电器也将被纳入召回产品的范
围，在保护消费者权益的同时，也使家电企业
在注重产品质量的过程中得到规范和提升。

“对于已经建立良好的产品质量体系的家电

企业来说，召回制度让我们生产厂商更有责
任意识，在产品的设计、生产制造等各个环节
都要周全考虑，在产品进入市场之前，就在脑
子里绷紧一根弦，确保产品质量。”

张平认为，从行业现状来说，目前国内家
电行业的品牌集中度高，发育比较成熟，有一
批闻名全国的大品牌，在家电行业实施召回
的可行性比较高。“召回制度是整个市场秩序
完善、社会进步的一个标志。”

浙江省消保委秘书长徐建明说，家电产
品的质量投诉一直以来都位居前列，但是由
于一直没有召回措施，此前消费者对于家电
产品出现的质量缺陷，都是参考《消费者权益
保护法》或三包条款来解决。但这些条款对
产品的退换货时限规定得太短，往往只有几
天的时限，而许多电器的缺陷往往要使用数
月甚至数年才能显现，到那时显然早已过了
三包规定的追溯期。

3万元罚金能否起作用？
根据家电产品召回管理规定草案，家电

生产厂商如果存在未按规定实施产品召回、

不停止生产销售存在缺陷的家用电器产品、
拒不配合缺陷产品调查等行为，将被处以 3
万元以下的罚款。对于动辄上千万元销售额
的家电行业来说，罚金能否起到作用？

徐建明认为，2004年汽车召回条例出台
时，最高处罚金额为3万元，这对于汽车企业
来说约束力还是不够的。眼下修正后的汽车
召回草案已经修正了这个问题，处罚额度上
限提高到产品货值金额的一半。

不过，一些家电企业认为，召回制度对企
业质量监管的威慑力并不是视罚金大小而
定。张平说：“如果产品遭到消费者的集体抵
制，可能一个几十年经营起来的大品牌就会倒
下。即使一分钱不罚，召回制度的建立也将使
家电厂商更加注重产品质量和企业形象。”

刘成林认为，丰田在美国市场被开出巨
额赔款，因为丰田隐瞒产品缺陷，构成了商业
欺诈。我国对于商业欺诈等行为已有相关法
律法规，在运用召回条例保护消费者权益的
同时，还可以运用其他相关法律对厂商进行
更有力的约束。刘成林认为，召回名单扩容
的同时，更应该关注的是现有的召回制度有
没有执行到位。

“即便排除贸易壁垒的因素，相关产品召
回规定生效后，国内的监管环境仍然没有与国
外接轨。”浙江大学经济学院国贸系副主任黄
先海教授认为，“外资企业对中国实施差别化
待遇的借口已经消失，接下来这就要求我们的
市场监管部门在执法过程中消灭这种差别。”

在消费者的拷问中升级

召回制度带来行业大考
新华社记者 章苒 张遥

家电召回规定草案公布、汽车召回相关处罚升级，在经历了丰
田汽车、惠普笔记本以及最近的宜家窗帘召回歧视事件之后，我国
的缺陷产品追究制度在消费者的不断拷问中升级。不过，即便把酝
酿中的家电召回制度计算在内，目前我国实施召回的产品也仅有汽
车、玩具、食品、药品等五大类，大量的产品仍然被排除在外，缺陷产
品追究机制刚刚开始起步。

从2005年开始，江西省
新干县倾力打造全国箱包
皮具产业基地。经过4年多
的努力，该县箱包皮具产业
配套生产企业已发展到40
家，2009年箱包皮具产业实
现工业总产值3.4亿元。

新华社发

万人齐聚马拉湾
水中避暑享清凉
本报讯 昨日，郑州市气象台再次发布高

温橙色预警信号，下午最高气温升至 37℃以
上。恰逢周末，不少市民选择到郊外避暑享清
凉，位于黄河岸边的国家 AAAA 级旅游风景区
——丰乐农庄黄河谷·马拉湾海浪浴场，人造海
啸高达３米，成为人们度假首选，昨日日客流量
已突破万人，创今夏以来新高。未来三天，我省
北中部将持续35℃以上高温闷热天气。（郑广）

本报讯（记者 陈锋 赵文静）“NV200
的上市，对郑州日产来说，是又一件具有
里程碑意义的事情。这不仅意味着郑州
日产的车型正式扩展到 8 个，更代表着
郑州日产将借此跨上 10 万辆台阶，挑战
20 万辆。”郑州日产的国际化 CDV 车型
NISSAN 品牌 NV200 日前上市，郑州日
产汽车公司董事长朱福寿接受本报采访
时，对郑州日产现在和未来的发展信心
满满。朱福寿同时告诉记者，正在建设
的第二工厂将于今年 9 月正式量产。到
2012 年，郑州日产将达到 20 万辆的产销
规模。

近期以来，郑州日产相继进入轻卡

及 CDV 领域，产品战略转变虽谈不上大
转型，但从过去以小众车型为主逐步延
伸到大众车型领域，朱福寿心里显然早
有筹谋：面对前所未有的规模化机遇，郑
州日产先于国内其他车企将 CDV 作为
一个细分市场予以推广。去年 11 月上市
的东风品牌 CDV 车型帅客，价格在 7 万
～9 万元；刚刚上市的日产 NV200，价格
在 8 万～12 万元，二者形成高低搭配关
系，共同分割中国主流 CDV 市场。依照
郑州日产规划，未来 3 年，两个 CDV 车型
将做到 10 万辆规模。

统计分析显示，今年前5个月，全国实
现汽车销售 760.4 万辆，同比增长 53.3%；

东风汽车公司实现销售106.7万辆，同比增
长 64%，再次跑赢大盘；这其中，郑州日产
完成销售 3.5 万辆，同比增长 76%，成为东
风汽车公司增长最快的一个业务板块。
可以说，郑州日产正在成为东风汽车公司
最具潜力的事业单元。

谈到郑州日产未来几年的发展规划，
朱福寿表示，郑州日产第一工厂的产能之
前只有６万辆，今年通过改造达到８万
辆。一期设计产能 12 万辆的第二工厂今
年 9 月将正式量产。届时，郑州日产将担
负日产在华更多的生产和销售任务。到
2012年，郑州日产将达到20万辆的产销规
模，企业整体实力将跃升至全新高度。

郑州日产两年后产销将达20万辆
第二工厂今年9月正式量产

税务部门提醒——

年底之前为过渡期
新旧发票均可使用

本报讯（记者 卢文军 通讯员 刘琰 王辉）
新版发票已于本月正式启用。那么，旧版发票
的使用会不会受到影响呢？这几日，不少纳税
人拨打纳税服务热线咨询相关问题。

市地税局有关负责人告诉记者，以往，发票
以手工开具为主，以后的发票基本上是网络发
票。“旧版发票并非同时废止，而是将其使用期限
延长至2010年12月31日，有半年时间作为新旧
发票交替使用的过渡期。2011年1月1日起，全
面使用统一式样的新版普通发票，旧版发票停
止使用。”目前，税务部门正全面盘点发票库存情
况，计划发票换版前的印制、领购数量，保证既满
足用票单位需求又减少库存量。

大蒜价格又现涨势
新华社北京7月4日电（记者 谭谟晓）据新

华社全国农副产品和农资价格行情系统监测，
与前一日相比，7月4日，猪肉价格继续上涨；牛
羊肉、奶类价格大多微降；果蔬、水产品、禽蛋、
食用油价格略有波动；成品粮价格基本稳定。

监测的 21种蔬菜中，6种价格上涨，6种价
格持平，9 种价格下降。其中，圆白菜、黄瓜价
格分别上涨 3.1％、1.5％，菠菜、油菜、大葱、大
蒜的涨幅在 0.4％～0.8％之间；大白菜、芹菜、
四季豆、菜椒、洋葱、尖椒价格持平；西红柿、胡
萝卜、白萝卜价格分别下降1.3％、1.2％、1.0％，
其余价格下降品种的降幅均不足1％。

6 月 18 日以来，大蒜价格又现涨势。截至
7 月 4 日，全国大蒜价格累计涨幅已超过 7％。
从省区市情况来看，九成左右省区市的大蒜价
格出现上涨，其中宁夏、河北、陕西、天津的涨
幅居前，分别为 27.4％、27.3％、26.0％、22.5％；
甘肃、安徽、河南、山东、北京的涨幅在15.9％～
19.0％之间；其余价格上涨省区市的涨幅均在
10％以内。

调查显示

产品下乡成效显著
存在问题不容忽视

本报讯（记者 卢文军）为开拓农村市场，拉
动国内消费，促进经济平稳较快增长，2007 年
国家在实施农机补贴的基础上，又在部分省区
试行了家电下乡补贴政策，2009年在全国全面
推行。河南作为最早试行的省份，产品下乡政
策的实施效果如何？农民的满意度怎样？还
存在哪些问题？省地方经济社会调查队对 300
户农民进行了问卷调查。

调查结果显示，在被调查的300户农民中，
有 145 户购买过下乡产品，占被调查农户的
48.3%，接近五成。有226人对下乡政策的执行
情况感到满意，占被调查农民的 75.3%。有
33.7%的被调查者认为，补贴政策在促进农民消
费方面作用很大，真正激发了农民的消费热情。

调查还显示，虽然我省产品下乡补贴政策
落实情况总体良好，但一些被调查者反映，在
政策的具体落实过程中还存在几个方面的问
题，比如，补贴标准低，补贴品种较少；销售网
点少，服务态度差；售后服务跟不上等。

A股解禁市值
本周大幅减少

新华社上海 7 月 4 日电（记者 杨毅沉 华
晔迪）本周沪深两市限售股解禁市值环比大幅
下降，以 7 月 2 日收盘价计算，两市将有 221.48
亿元限售股解禁后上市流通。

根据沪深交易所公开数据统计，本周有 16
家公司限售股解禁，其中股改限售股份解禁12
家，首发网下配售股份解禁3家，首次公开发行
前已发行股份上市流通 1 家。以 7 月 2 日收盘
价计算，16 家公司总的解禁市值为 221.48 亿
元，其中股改限售股份解禁市值相对较多，达到
208.76亿元。

在本周解禁的公司中，解禁市值最大的双
汇发展将有 3.118 亿股、市值规模为 157.40 亿
元的股改限售股份于 7月 5日解禁上市流通。

在3只首发网下配售股份解禁的股票中，目前
股价跌破发行价的仅有大北农一家公司，截至7月
2日其收盘价为每股33.09元，较其每股35元的发
行价折价超过5％；而东山精密目前股价较其发行
价大幅度溢价，230家参与网下配售的机构在3个
月禁售期后的盈利总额将达到2.4亿元左右。

正在台北士林科教馆举行的“巧克力奇幻
世界”展览展出了用巧克力制作的“兵马俑”、
“长城”、“清明上河图”等展品，逼真的造型吸引
了众多参观者前来参观。图为参观者在欣赏用
巧克力制作的“台北101大楼”。新华社发

近年来，内蒙古自治区呼伦贝尔市旅游业
进入了黄金发展期，休闲旅游胜地的雏形日渐
清晰，以草原、森林和民族文化为特色的各主要
景区的美誉度不断攀升。2009年呼伦贝尔市
接待国内外游客突破800万人次，同比增长
31%，旅游接待人次位列内蒙古自治区的首位。

新华社发

股市流通市值
上周萎缩6.79％
据新华社深圳 7 月 3 日电（记者 何广怀

潘清）截至 7月 2日上周最后一个交易日，沪深
股市流通市值合计为125329亿元，较前周末（6
月25日）减少6.79％。

同期，沪深股市总市值报 192903 亿元，一
周减少 7.59％。两市股票平均价格为 8.71 元，
一周下降7.93％。

来自沪深证券交易所的最新数据显示，截
至 7 月 2 日，沪市流通市值报 93620 亿元，一周
减少 6.64％；深市流通市值报 31709亿元，一周
减幅达 9.33％。同期，沪市总市值报 138008亿
元，一周减少 6.61％；深市总市值报 54895 亿
元，一周减幅达9.98％。

沪深股市上周破位下行，连拉阴线，跌幅惨
烈，创出近8个月来的新低。


